

La Importancia de la Administración Rural en el Desarrollo Sostenible

Dr. José Silvestre Quezada 1

jquezada71@uasd.edu.do https://orcid.org/0009-0006-1870-9773

Resumen

La administración rural juega un papel crucial en el desarrollo sostenible de las regiones agrícolas y rurales. Esta gestión no solo se centra en la producción agrícola, sino también en la optimización de recursos, la conservación del medio ambiente y el bienestar socioeconómico de las comunidades rurales. A través de una administración rural efectiva, se pueden implementar prácticas agrícolas sostenibles que garantizan la productividad a largo plazo del suelo y reducen la dependencia de insumos químicos. Además, la administración rural promueve la diversificación económica, permitiendo que las comunidades rurales exploren otras fuentes de ingresos, como el turismo ecológico o la artesanía local. También se enfoca en la formación y educación de los agricultores, proporcionándoles las herramientas y conocimientos necesarios para adaptarse a los cambios climáticos y de mercado. En resumen, la administración rural es esencial para garantizar un equilibrio entre la productividad agrícola, la conservación ambiental y el progreso socioeconómico, pilares del desarrollo sostenible.

Palabras clave: administración rural, suministros alimenticios, materias primas, dirección administrativa, proceso económico y social

_

¹ Autor Principal

The Importance of Rural Administration in Sustainable Development

Abstract

Rural administration plays a crucial role in the sustainable development of agricultural and rural regions.

This management not only focuses on agricultural production but also on resource optimization,

environmental conservation, and the socioeconomic well-being of rural communities. Through effective

rural administration, sustainable agricultural practices can be implemented that ensure the long-term

productivity of the soil and reduce dependence on chemical inputs. Furthermore, rural administration

promotes economic diversification, allowing rural communities to explore other sources of income, such

as ecological tourism or local craftsmanship. It also focuses on the training and education of farmers,

providing them with the tools and knowledge necessary to adapt to climate and market changes. In

summary, rural administration is essential to ensure a balance between agricultural productivity,

environmental conservation, and socioeconomic progress, pillars of sustainable development.

Keywords: rural administration, food supplies, raw materials, administrative direction, economic and

social process

Artículo recibido 29 marzo 2023

Aceptado para publicación: 29 abril 2023

pág. 11660

Introducción

Para la administración rural se encamina máximamente en la conducción y ordenación de compañías que originen suministros alimentarios y/o componentes de las primas.

Ante de comenzar a escribir este artículo cabe señalar que la Administración Rural asume como propósito fundamental emprender y maniobrar compañías en que cuyo movimiento primordial coexistan la producción del sector de la agropecuaria y que, por lo tanto, se desenvuelvan en ambientes del campo. En este sentido las últimas originan sobre todo suministros alimenticios, así como también materias primas, por lo que su excelente cometido es esencial. Es justamente que el director rural será el representante de dirigir cabalmente este tipo de compañías o de valorar e instruirse de acuerdo a un vinculado de nociones financieros y lucrativos determinados.

En este modelo, un director rural será competente para manifestar y proporcionar soluciones a inconvenientes que broten a lo familiar de una compañía del sector de la agropecuaria, perfeccionando las actividades comerciales primordiales de la misma. De esta manera, conseguirá administrar conjuntos de seres humanos, planear métodos fructíferos, tanto del sector desde la óptica de la dirección administrativa, así como también del modelo de las organizaciones, además como ilustrarse en las inversiones financieras y los costes que se corresponden con una compañía del sector ya mencionado anteriormente. A grandiosas fisonomías, la administración rural indaga que las compañías del sector de las agropecuarias florezcan eficaz en su producción y que sean beneficiosos.

Para nadie es un secreto que aquel que quiera aprender administración rural incumbe de poseer inclinación por lo proceso económico y sociales, los negocios, la programación, la orientación y la propia dirección en sentido universal. Igualmente les deben de saborear las acciones agropecuarias o los modelos de los sistemas de producción del campo. Últimamente, corresponden de estar competentes para depender y estar relacionado con diversos individuos y organizarlos, conjuntamente debe tomar decisiones transcendentales en períodos difíciles. En otro sentido, los directores rurales consiguen ocuparse en las mismas compañías, en Estructuras del sector de la compañía No Oficiales u obediencias estatales o estatales del gobierno afines con el tema.

Además, la administración es manejada en el mandato público como en el privado. También se puede expresar que es una ciencia social, cuyo provecho se centraliza en las organizaciones de los seres humanos, precisamente como los métodos y ordenamientos aprovechables para su programación, estructura, dirección e inspección de sus capitales, en pro de conseguir de ellos el excelente beneficio viable completando el equipo de persona para el lucro de los fines de la agrupación.

Esta ciencia social asimila la organización, acciones, conocimientos y tarea de los talentos de la gestión humana, económica, así como materiales que consienten una compañía.

Desarrollo

El papel básico más importante del administrador agropecuario es orientar todas las funciones hacia la mejor toma de decisiones. Estas funciones se podrían agrupar de la siguiente manera y de este carácter, en la administración se ofrecen cinco objetivos fundamentales; que enumeramos a continuación y que son esto lo que le dan a la compañía el sentido que existan entre ellos tenemos:

La planificación. Docta como el orden conceptual de los elementos de la organización, poseyendo en este sentido la misión que se anhela efectuar y una visión con mira hacia el futuro de la compañía u estructura. Por otro lado, tenemos Organización. La misma frecuenta de la coherencia y sincronización de las partes de la compañía, para instaurar sus labores y las sucesiones de ejecución de ellas. En el caso de la Dirección. Las faenas ineludibles para el manejo y el liderazgo de la estructura, fundamentando semblantes estratégicos, operantes o valiosos. En lo que respecta sobre el Control. En este se maneja la posibilidad de establecer el ejercicio de la organización para así retroalimentar al método con esa averiguación, para solucionar sus necesidades y su movimiento. Y por último tenemos la Integración de personal que se puede ver cómo sumario de unificación de los talentos humanos y que el mismo vinculado de las operaciones perfeccionadas por las organizaciones para la afiliación triunfante de novedosos coadjutores. Esta es un proceso que accede a las organizaciones concentrar a los colaboradores al medio de responsabilidad en la faena del trabajo cotidiano. Además, posee su cimiento en la retribución y preservación de los talentos ineludibles en una estructura organizacional. Así que este proceso accede conocer la maniobra, las reglas y habilidades de la política de la compañía.

Objetivos de la Administración Rural

En lo que respecta con los objetivos de la administración rural puesto que la misma es una acción que asume como primordial objetivo organizar y gestionar aquellas compañías que se consagran a la producción del sector de la agropecuaria. El experto que se ofrece a la administración rural disfruta indiscutibles compromisos y ocupaciones determinadas que marchamos y que en este apartado vamos vislumbrar.

La misma administración rural obtiene como objetivo organizar y manejar compañías cuyo movimiento transcendental sean la producción del sector de la agropecuaria y que, por lo tanto, se desplieguen en ambientes rurales del campo. Y en lo que tiene que ver con estas novísimas originan sobre todo provisiones alimenticias y elementos de las primas, por lo que su buen ejercicio es esencial para la agroalimentaria del ser vivo.

La administración rural se apodera de manipular compañías que originan provisiones alimentarias y componentes de las materias primas, este trabajo, aunque a simple vista juzgue sencilla, envuelve gestionar, valorar y aprender el contexto de la compañía de compromiso a las nociones mercantiles y fructíferas más favorables.

Es por esto que existen muchas complicaciones de sus empleos, para el director rural este individuo debe ser un ente competente a fin de optimizar los servicios primordiales de la sociedad del sector de la agropecuaria y ofrecer medios eficaces a las nebulosas que logren germinar en el entrañable de una sociedad de dicho sector.

En la actualidad el administrador posee estas ocupaciones, en este sentido el mismo suele encomendar de administrar conjuntos de compromiso, planear métodos administrativos y fructíferos igualmente examinar las transformaciones financieras, los costes y la rentabilidad de la compañía.

Como alcanzamos advertir, el director rural corresponde ser un individuo fuertemente adecuado al instante de negociar una compañía rural, por eso es primordial que se concierna por el campo y todos sus movimientos. Igualmente es transcendental que cuente con innegables destrezas como por ejemplo habilidad para los cálculos matemáticos, capacidad de organización, excelente conducción de las relaciones personales y habilidad para tomar decisiones.

La colectividad de las compañías campesinas, para perfeccionar su rentabilidad, demandan de un estudio exhaustivo en el cual los directores examinan la estructura de la compañía, descubren sus equivocaciones, inspeccionan los registros y los balances contables y todos aquellos datos que le accedan establecer el estado de la compañía y planificar su progreso.

En conclusión, las primordiales ocupaciones que se producen en la dirección rural son: notificar en la dirección de la compañía rural, organizar, interpretar y valorar los datos coherentes a los procesos productivos, así como la oferta y demanda de las actividades comerciales rurales.

El experto que se consagra a la administración rural posee innegables compromisos y ocupaciones determinadas que vamos a desplegar a continuidad.

1. La labor de perseguir la manufactura, 2. Saber de buena tinta todos sus secretos en cuanto a la estructura, coste y patrocinios, asuntos afines a la seguridad y el código, y 3. vive en obligación de inspeccionar lo que hace a la manufactura, alteración y su ulterior Interrogantes que debe resolver la Administración Rural.

La administración es un proceso encaminado a conseguir los propósitos de la organización. Sin un orden es inadmisible poseer una bienhechora gestión.

1. Estructura organizativa desactualizada, 2. Falta de manuales organizacionales, 3. Concentración de funciones, 4. Falta de programas de capacitación, 5. Inexistencia del departamento de auditoría interna, 6. Falta de asesoría y consultoría externa, 7. Duplicación de funciones, 8. Indefinición de objetivos estratégicos, 9. Falta de información oportuna y confiable y 10. Fallas en la optimización de recursos

Relación de la administración Rural con otros campos de estudio o disciplinas

Las erudiciones de administración y gestión congregan disciplinas en ella se encuentran economías, recursos humanos, mercadeo, entre otras más. Además, La Administración, con el objetivo de lograr mejor beneficio de los individuos, los movimientos, los bienes y servicios de una compañía, se agrupan con otras ramas con tal de conseguir el triunfo.

Importancia en el proceso de desarrollo económico y social de La Administración Rural

Para La administración como disciplina ofrece instrumentos y sapiencias para que la energía ordenada de todos los recursos que consienten una organización (entre ellos materiales directos y personas) trabaje de modo eficientemente hacia los mismos propósitos.

Conjuntamente, la administración accede que la organización consiga pronosticar o estar dispuesta para circunstancias de cambio o de dificultades exterior que logren producir impacto en su ejercicio, con el propósito de conservar lo movimiento.

Relevancia en el proceso de perfeccionamiento económico y social de La Administración Rural

En este apartado vamos a enfocar la economía rural

Esta disfruta un gran aporte para el campo rural en lo que respecta la economía, ya que la misma es viable para establecer ocupaciones de empleos de carácter digno y fructífero en cada nación del mundo, además para poder auxiliar al progreso sostenible y el incremento económico que aporta gran relevancia en la riqueza de los munícipes del campo. Sin apropiación, ya que la misma simboliza una simetría reveladora de la ocupación y la obtención de los procesos productivos en diversas naciones en progreso, es por esto que se identifica de carácter integral por la presencia de un sublime paralelismo en lo que tiene que ver con la indigencia y de embarazosas quiebras de adeudo digno. De esta forma, este es la demostración para emplazar casi el 80 por ciento de la población indigente del mundo.

Lo adelanto del compromiso de los trabajos digno en la economía rural es primordial para aniquilar la indigencia y certificar que se indemnicen las necesidades nutricionales de una población universal en el desarrollo. Aquí es donde se conoce el principio de la Agenda 2030 que reza sobre el Desarrollo Sostenible, que protege un mayor cuidado al progreso que tienen los individuos del campo y, en lo individual, a la agricultura y la seguridad alimentaria de cada nación.

En otro sentido vemos la agricultura y el progreso en proceso económico:

En tal sentido la agricultura se enfoca como el origen fundamental de abastecimiento de los rubros alimentarios de todas las naciones del universo. ... El acrecentamiento de la concurrencia de provisiones

alimenticias por parte de los sectores agrarios posee, por lo la proporción, una gran categoría para el progreso de la economía de una nación.

El papel que juega la agricultura en el progreso de la economía mundial

La agricultura exime una credencial transcendental en el progreso de la misma economía de las naciones, más aún en las naciones menos próspera porque la gran generalidad de su población obedece de ella para su mantenimiento en la nutrición alimentaria de su familia.

Es por esto que a disposición que una nación se desenvuelve de carácter económico, la relevancia de los grandes aportes referente de la agricultura reduce. La cognición primordial de esto fue justificada por el estadístico alemán Ernst Engel en siglo XIX. Engel, ya que el mismo manifestó que a mesura que acrecientan las entradas de divisas, la simetría de los ingresos que se gastan en provisiones alimenticias reduce. La razón enjuicia natural. Una vez indemnizadas las necesidades primordiales de la alimentación, ¿para qué solicitar más suministros?

A excepción de requisa, al echar un vistazo hacia detrás en la historia de las naciones más prósperas, se consigue prestar atención que la agricultura ha tenido un papel significativo en el juicio consumado de ganancia y progreso benéfico de la sociedad misma.

La porción del sector agrícola de un estado auxilia al proceso de perfeccionamiento en la economía del campo a través de diferentes accesos de predominio.

En este contexto podemos exponer las cinco rutas de dominio que pensamos más transcendentales:

- 1. El desarrollo del sector agrícola como sostén de los restantes sectores del proceso económico
- 2. Subsidios de los factores productivos del sector campesino hacia los remanentes sectores.
- 3. Contribución del sector agrario a la mengua de la indigencia.
- 4. El sector campesino como origen de mercado intrínseco.
- 5. El sector agroexportador como nacimiento de monedas.

La actividad Económica y alimentaria de la familia rural

Los movimientos de la agricultura. Por qué se vislumbra en la parte de las economías elementales en las colectividades compasivas, ya que accede la agroalimentaria. ... Al ser un movimiento en la que hay

procedencia a partir del medio ambiente, donde la misma forma porción del sector primario de la economía. Ya que la misma es un movimiento de la propia economía, este cualquier movimiento coherente con los procesos productivos de la nación, donde se atribuye el trueque y el consumo de los rubros que se producen en campo. En este sentido son parte transcendental de la identificación de una localidad y auxiliando enérgicamente a la economía de ella.

Podemos mencionar las concepciones elementales que demarcan un movimiento de la economía como son:

- La Producción. Puesto que esta es la creación, transformación o manufactura de objetos, rubros o servicios que gozan de un importe monetario.
- Trueque o intercambio. Este se conoce como canje mutuo, entre dos o más dependientes, de los rubros o servicios, de carácter que todas las partes consigan un favor.
- Consumo. El mismo es un rubro o servicio para satisfacer las necesidades o deseo de forma personal o impersonal del individuo. Y por último y no menos importante tenemos la –Riqueza. Donde la misma se presenta como todo movimiento de la propia economía que crea fortuna.

Conclusión

Las compañías del sector de las agropecuarias actuales maniobran en un contexto especializado por una actividad sin precursores, en que los inconstantes avances en entorno de la tecnología, y los directores deben ser meramente conocedor del entrono en un mundo como el nuestro, ya la política empresarial son cada momento cambiante de un modo vertiginoso, y diversos períodos impredecibles. Ante este contexto, los productores y los pecuarios corresponden recapacitar cada vez menos como obreros y más como administradores. Así precedentemente, una administración agraria eficaz se caracteriza en la exigencia primordial para la unión de las compañías. El propósito general es establecer las generalidades y preámbulo juiciosa de la administración agraria, arrebatando como base referencial la disertación y examen de concepciones, esclarecimientos y aspectos introductorios a la administración.

El profesional de la Administración Agraria debe poseer competencia para planear, organizar y administrar una compañía del sector agropecuario, forestal o del sector de la agroindustria, para valorar, descubrir sus

equivocaciones, establecer la eficacia en el uso de sus capitales, computar coste de manufactura y valorar las entradas de divisas, así como alinear su presentación de los rubros en el mercado.

El director rural como experto consigue desenvolverse tanto en la plaza estatal, en lo que crea a la programación de una fracción esencial de los procesos económicos de numerosas naciones, precisamente se puede encomendar de los procesos de gestión en cuanto a la medida de la manufactura de transacción y envío, o bien aproximar a lo que hace a la dirección del sector de la agropecuaria o de los procesos que se dedican a la industria.

El director también logra desempeñarse en el contorno privado, asumiendo a su compromiso la gestión de campos individuales o de numerosas organizaciones mezcladas a lo agroindustrial, igualmente consigue empezar su adecuado ejercicio y conservar un campo para adquirir sus ingresos particulares.

En síntesis, esta ciencia rural posee como objetivo organizar y manipular compañías cuyo movimiento primordial existan la producción del sector agropecuario, además que se desplieguen en el contexto del campo rural. Esta sobre todos origina sobre todo provisiones alimenticias y componentes de la materia primas, por lo que su excelente ejercicio es esencial para la agricultura actual cada ciclo alarga a convertirse en una acción de aceptación eficacia en los que tiene que ver con los negocios con el desenlace novísimo de maximizar los lucros, ya que los trabajadores del sector agropecuarios administradores agropecuarios convendrían estar en discernimiento y conjuntamente emplear los equipos que coloca la administración agraria.

BIBLIOGRAFIA

Alonzo A. Cesar. Apuntes de organización y gestión de la empresa agraria. Capítulo 1: Pág. 1 a 26.

Asociación Internacional de Fomento (AIF), Banco Mundial. Artículo: La agricultura, motor del

crecimiento y de la reducción de la pobreza, disponible en: http://www.bancomundial.org/aif

Camacho P. Juan Carlos. La administración de la empresa rural. Universidad Estatal a Distancia, tercera

reimpresión, San José, Costa Rica, 2002. Tema 3. Pág. 27 a 102, 111 a 137 y tema 5, pág. 207 a 2012.

Dirección de Educación Agraria del Ministerio de Agricultura y Ganadería. Planificación y Gestión:

Administración Rural. Bachillerato Técnico Agropecuario. Unidad II, III y IV.

Gastal, Edmundo. La Administración Rural y el Desarrollo. IICA, San José Costa Rica, 1968. TEMA 1, PAG. 11 a 29 y de la 50 a 61.

Gobierno del Estado de Chiapas-Comisión Europea. Manual de capacitación en empresas rurales. Proyecto de Desarrollo Social Integrado y Sostenible Chiapas, México.

Guerra, Guillermo. Manual de Administración de Empresas Agropecuarias, Editora IICA, San José Costa Rica, 1992. Páginas 19 a 30, 39 a 60 y desde 79 a 115.

Hernández, Sergio. Administración: teoría, proceso, áreas funcionales y estrategias para la competitividad. Tercera edición, Mc Graw Hill, México, 2012.

Hopkins, John A. Administración Rural. Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de la OEA, Turrialba, Costa Rica, 1962.Cap. 5, pág. 69 a la 89. Cap. 7, pág. 109 a la 125 y cap. 10, pág. 163 a 183.

Biografía del autor

Por: Dr. José Silvestre Quezada



https://orcid.org/0009-0006-1870-9773 (dirección de correo electrónico principal: Dirección de Correo-e Institucional jquezada71@uasd.edu.do quezadaprofe12@gmail.com).

José Silvestre Quezada. Ingeniero en Agronomía, Licenciado en Administración de Empresas, Licenciado en Mercadotecnia, Master en Alta Gerencia, Doctorado en Mercadeo Agropecuario, Doctorado Académico Colegiatura Oficial Internacional (Doctores del Mundo Unidos). Postdoctorado en Administración Rural, docente de las Escuelas de Administración y Mercadotecnia, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) Ciudad Universitaria, Santo Domingo, D.N y empleado del Ministerio de Agricultura de la República Dominicana.